



Mi Universidad

BIOÉTICA Y NORMATIVIDAD

Williams Said Pérez Garcia

Cuadro comparativo

Primer parcial

Bioética y normatividad

Dr. Arely Alejandra Aguilar Velasco

Medicina humana

Tercer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 12 de septiembre del 2024

INTRODUCCIÓN

Como introducción de este tema, la moral y la ética juegan papeles fundamentales en la configuración de nuestras acciones y juicios. La moral, entendida como el conjunto de normas y valores que una sociedad o individuo considera correctos o incorrectos, se manifiesta en la conducta cotidiana y en la toma de decisiones. Por otro lado, la ética, que se ocupa del estudio y reflexión sistemática de estos principios, busca comprender y justificar las razones detrás de las normas morales.

La moral y la ética no solo influyen en la forma en que interactuamos con los demás, sino que también son esenciales para la cohesión social y el desarrollo personal. Mientras que la moral proporciona un marco de referencia para el comportamiento aceptable dentro de un contexto cultural o social, la ética nos invita a cuestionar y analizar estos marcos, promoviendo un entendimiento más profundo y a menudo más universal de la justicia, la equidad y el bien común. Este entramado de principios y normas, al ser dinámico y sujeto a cambios, refleja la evolución constante de nuestras sociedades y de nuestra comprensión del mismo.

Explorar la intersección entre moral y ética nos permite no solo entender mejor nuestras propias decisiones y juicios, sino también fomentar un diálogo constructivo y respetuoso sobre los valores que compartimos como comunidad. A continuación abordaremos un cuadro comparativo de la moral y ética, es crucial reconocer la diversidad de perspectivas y las implicaciones prácticas de nuestras creencias, buscando siempre un equilibrio entre el respeto por las normas establecidas y las necesidades.

CUADRO COMPARATIVO

ÉTICA

Definición

Es el estudio y reflexión de la moral en la que se establece las reglas que se aplican a la sociedad.

Flexibilidad

lo usual es que la ética sea permanente, aunque podría variar en cuanto, creencias de las personas.

Excepciones

Es posible ir en contra de la ética, cuando desea ajustarse a distintos principios morales.

Significados

Proviene del griego ETHOS que significa conducta.

Tipo

Universal.

Tiempo

Permanente.

Uso

Rige los parámetros en los cuales vive una persona.

MORAL

Hace referencia a las reglas aplicables a un cierto grupo o individuos lo que entienden por el bien y el mal

La moral no es para todos por igual, sino que cada persona la construye.

Una persona que sigue principios morales, no tiene ética violando los principios.

Proviene del latín MORALIS que significa costumbre.

Cultural.

Temporal

Cada individuo actúa en relación a lo que supone correcto o incorrecto.



CONCLUSIÓN

En conclusión, la ética y la moral, aunque interrelacionadas, cumplen roles distintos pero complementarios en la vida cotidiana y en el ámbito profesional. La moral ofrece un conjunto de normas y valores establecidos que guían nuestra conducta y decisiones en un contexto cultural o social específico. Estas normas actúan como un mapa que orienta nuestro comportamiento hacia lo que se considera aceptable dentro de una comunidad. La ética, en cambio, se encarga de la reflexión crítica y el análisis sistemático de estos principios, cuestionando y evaluando las razones y justificaciones que subyacen a nuestras normas morales. A través del diálogo ético, podemos entender mejor por qué ciertas acciones son valoradas y cómo estas pueden ser adaptadas o reinterpretadas en respuesta a nuevas.

La interacción entre ética y moral es esencial para garantizar que nuestras prácticas y decisiones no solo sean conformes a las normas establecidas, sino que también sean justas y razonadas. Mientras que la moral proporciona un marco práctico de referencia, la ética nos desafía a cuestionar y profundizar en estos principios, fomentando así un proceso continuo de reflexión y mejora. Esta dinámica asegura que nuestros valores y normas se mantengan relevantes.

En el ámbito social y laboral, la existencia de la moral y la ética es crucial para promover la confianza, la equidad y la cooperación, estableciendo un sentido de identidad y cohesión. En el entorno laboral, una ética sólida contribuye a la creación de culturas organizacionales saludables, donde las decisiones son tomadas de manera justa y transparente, y donde se promueve el respeto y la integridad. La integración de ambos aspectos permite que nuestras acciones no solo se alineen con las expectativas y normas sociales, sino que también sean evaluadas desde una perspectiva de justicia y equidad, asegurando así un equilibrio entre el cumplimiento de las normas establecidas y el respeto por los principios.

BIBLIOGRAFIAS

- 1) Jennifer y maria de Jesus. (2019) Bioética: teorías y principios, enseñanza transversal en bioética y bioderecho, Serie de libros digitales numero 1, Universidad autonoma de México primera edicion.
- 2) Elio Sgreccia (2013) Manual de Bioetica I, fundamentos y ética biomédeica, reimprecion. Biblioteca de autores cristianos Madrid.
- 3) Eduardo Farias Trujillo y Robert T. Halll. (2020) Bioética clínica: una breve introducción. Primera edición. Comicion nacional de bioetica. Disponible en la secretaria de salud.
- 4) Adriana Mejia Estrada y Hilda Romero Zepeda. (2020). Bioetica en la profesión de la salud, marco referencial desde la bioetica para las profesiones del área de salud. Pimera edicion. Editorial Difución cultural y extensión universitaria.